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Câmara de Holambra sedia reunião do 
Parlamento da RMC nesta sexta

A Câmara Munici-
pal de Holambra sedia 
nesta sexta-feira, 22 de 
setembro, a 8ª reunião 
do Parlamento Metro-
politano da RMC, com-
posto por presidentes e 
vereadores das vinte ci-
dades da Região Metro-
politana de Campinas. 
O encontro que normal-
mente acontece toda 
primeira semana do 
mês em municípios di-
ferentes, desta vez será 
realizada mais cedo, du-
rante o período da Ex-
poflora, já que o assunto 
principal a ser abordado 
será o Turismo.

Holambra está pronta 
a tomar uma decisão no 
que diz respeito à proteção 
e defesa dos direitos das 
crianças e adolescentes 
que residem em seu ter-
ritório. No próximo dia 1º 
de outubro, os morado-
res com mais de 16 anos 
e inscritos na 75ª Zona 
Eleitoral

O  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Saúde de 
Holambra realiza nos 
sábados 30 de setem-
bro e 7 de outubro uma 
ação para a atualização 
da situação vacinal de 
crianças e jovens de até 
15 anos. A aplicação das 
doses ocorrerá das 8h às 

15h nos PSFs Imigrantes 
e Santa Margarida.  É 
importante levar a ca-
derneta de vacinação. 
As unidades de saúde 
contarão, nestes dias, 
com diversos atrativos 
para os pequenos. De 
acordo com a enfermei-
ra da Vigilância Epide-

miológica de Holambra, 
Wilma Gomes, estarão 
disponíveis antígenos 
oferecidos no Calendário 
Nacional de Vacinação 
para esta faixa etária, 
como os que protegem 
contra a meningite; sa-
rampo, caxumba e ru-
béola e paralisia infantil.

A Prefeitura de Ho-
lambra realiza na quar-
ta-feira, dia 27 de setem-
bro, a partir das 13h30, 
no plenário da Câmara 
Municipal, audiências 
públicas relativas ao 
cumprimento de Metas 
Fiscais e aos investimen-
tos na área da Saúde 
referentes ao 2° qua-
drimestre de 2023.  As 
atividades são abertas a 
toda a população e terão 
transmissão em tempo 
real pela internet por 
meio do site http://tvca-
maraaovivo.net/cmho-
lambra/. 

O consultório veteri-
nário do Programa Meu 
Pet, implementado a 
partir de convênio firma-
do por Holambra com o 
Governo de São Paulo, 
completa este mês 1 ano 
com a marca de 2.094 
atendimentos prestados 

a cães e gatos do muni-
cípio. Foram realizadas, 
neste período, 1.193 con-
sultas e aplicadas 901 
vacinas. “Além dos aten-
dimentos do dia a dia 
para tratamento dos ani-
mais, trabalhamos aqui 
fortemente com preven-

ção”, comentou a médica 
veterinária da Vigilância 
Ambiental de Holam-
bra, Angela Varella Katz. 
“Com cães e gatos saudá-
veis, evitamos também a 
transmissão de doenças 
ao homem”. 

A psicóloga organiza-
cional e coach de líderes 
e carreiras, Maria Cris-
tina Sitta Pocai, volta a 
Holambra em outubro 
para uma nova rodada de 
treinamento a empresá-
rios e cargos de chefia. A 
consultora, que já lotou 
diversas turmas na Asso-
ciação Comercial e Em-

presarial de Holambra 
(ACE Holambra) estará 
novamente na entidade 
nos dias 3 e 5 de outu-
bro com um tema mui-
to procurado por quem 
quer obter produtivida-
de, vendas, organização 
e potencialização dos 
resultados junto aos co-
laboradores: Liderança.

Pág 6.

Pág 4.

Pág 6.

Pág 5.

Pág 5. Pág 7. 

Pág 8

www.jornaldeholambra.net

Eleições dos 
conselheiros 
tutelares de 
Holambra: 
Escolhendo 

os guardiões 
dos direitos 

infantis

Holambra promove ação para 
atualização de caderneta de 

vacinação de crianças e jovens

“Nos Trilhos da Viagem” ensinou 
crianças de Holambra sobre a 

importância do transporte ferroviário

Meu Pet Container completa 1 ano 
com mais de 2 mil atendimentos 

realizados

Holambra 
realiza na 
próxima 
semana 

audiências 
da Saúde e 
de Metas 

Fiscais

Quer liderar sua 
equipe e conseguir 
mais resultados? 

Aprenda na ACE em 
outubro
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ÁRVORES

Se suas obras são boas, 
adubadas com as preces,

terá sempre energias,
bônus que você merece.

Jesus falava da árvore,
não a que produz madeira.

É da árvore preciosa
da qual é a Humanidade inteira.

Somos seres em evolução,
conquistamos algum cabedal.

Mas cada ser é diferente,
eu também não sou igual.

Temos a possibilidade 
de crescer e aprender.

Mas o tal do preguiçoso,
no fogo só pode arder.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro A 
luz de Jesus, volume 5, da coleção Men-
sagens de fé www.editoraoartifice.com.br), 
em homenagem ao Dia da Árvore, que se 
comemora em 21 de setembro.  Todos os 

livros do autor são filantrópicos.

Agenda sustentável para ganhar o mercado 
global  

Dia Mundial Sem Carro: mobilidade urbana e 
sustentabilidade caminham lado a lado

Fernando Valente 
Pimentel*

A indústria têx-
til e de confecção do 
Brasil, uma das cinco 
maiores do planeta, é 
constituída por cerca 
de 25 mil empresas, de 
produtoras de fibras a 
vestuário, empregan-
do perto de 1,5 milhão 
de trabalhadores. Seu 
faturamento anual al-
cança R? 190 bilhões, 
as exportações, US? 
1,14 bilhão e as im-
portações, US? 5,9 
bilhões,  com saldo 
negativo de US? 4,8 
bilhões na balança 
comercial setorial em 
2022. Nosso país é um 
dos poucos com pro-
dução em todos os elos 
da cadeia de valor, in-
cluindo 140 mil lojas 
no varejo de roupas, 
contando, ainda, com 
fornecedores de insu-
mos, universidades e 
centros de pesquisa.

Apesar de todos 
esses consistentes fa-
tores estruturais e da 
sinergia desse ecoss-
istema, não estamos 
posicionados entre os 
maiores exportadores 
globais do setor e en-
frentamos em nosso 

próprio mercado forte 
concorrência de pro-
dutos estrangeiros. 
Obviamente, fatores 
r e l e v a n t e s ,  c o m o 
impostos e juros el-
evados, insegurança 
jurídica e todos os 
demais gargalos que 
compõem o “Custo 
Brasil” ,  conspiram 
contra nossa competi-
tividade. Porém, a des-
peito dessas questões, 
as quais esperamos 
sejam resolvidas na 
agenda do governo e 
do Congresso Nacio-
nal, nossa indústria 
têxtil e de confecção, 
como toda a manu-
fatura nacional, tem 
b o a s  p e r s p e c t i v a s 
de ampliar sua ca-
pacidade concorren-
cial e ganhar muitas 
posições no ranking 
do comércio exterior.

Nossas oportuni-
dades – em especial 
se considerarmos as 
mudanças geopolíti-
cas, suscitado pelo 
conflito entre Rússia e 
Ucrânia e as sequelas 
da pandemia, que im-
pactaram a estratégia 
de suprimentos dos 
países – são signif-
icativas se atender-
mos com eficácia às 

demandas inerentes 
à governança ambi-
ental, social e corpo-
rativa (ESG). Para di-
mensionarmos a gran-
deza desse potencial 
e a relevância desses 
princípios no mundo, 
há interessantes in-
dicadores: o relatório 
ESG and Sustainable 
Investment Outlook, 
da  Broadridge  Fi -
nancial Solutions, do 
ano de 2021, mostra 
que os ativos em fun-
dos nessa área po-
dem crescer de US? 
8 trilhões para US? 
30 trilhões até 2030; 
em 2022, pesquisa 
da Delloite revelou 
que 57% dos executi-
vos ouvidos relatam 
ter implementado um 
grupo de trabalho ESG 
multifuncional, encar-
regado de direcionar 
a atenção estratégica 
para o preceito, e out-
ros 42% estão toman-
do medidas para fazer 
o mesmo.

Para a indústria 
têxtil e de confecção, 
o  melhor  caminho 
para aderência a essa 
agenda é gerar pro-
dutos sustentáveis, 
com base na bioeco-
nomia e governança 

interna respeitosa ao 
compliance e práticas 
corretas nos aspectos 
trabalhista, social e 
ambiental. Para isso, 
temos um parque fa-
bril bem-estruturado, 
recursos humanos ca-
pacitados, parcerias 
com universidades e 
instituições de pesqui-
sa e tecnologia. Com 
certeza, os avanços na 
efetivação dos acordos 
multi e bilaterais do 
Brasil e do Mercosul 
e a interação e/ou in-
gresso na Organização 
para a Cooperação 
e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) 
abrirão novas opor-
tunidades para nos-
sos produtos verdes 
e, claro, implicarão 
exigências crescentes 
nesse sentido.

T e m o s  u m  a r -
cabouço consistente 
de conhecimento e es-
tratégias congruentes 
com os Objetivos de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Sustentável (ODS), 
consubstanciados no 
“Documento Têxtil 
2030”, um trabalho de 
fôlego e estruturante 
quanto aos caminhos 
a serem seguidos. As 
tendências e perspec-

tivas que se abrem no 
contexto da aderência 
à agenda ESG ficar-
am muito claras no 
painel “Ecossistema 
brasileiro de moda 
sustentável: resulta-
dos e perspectivas de 
projetos colaborati-
vos bem-sucedidos”, 
realizado dia 13 de 
fevereiro último, na 
9ª Conferência In-
ternacional de Due 
Diligence na Rede de 
Produção de Têxteis, 
Vestuário e Calçados 
da OCDE, realizada no 
Centro de Conferên-
cias da entidade, em 
Paris, na França.

Participaram rep-
resentantes da As-
sociação Brasileira 
da Indústria Têxtil e 
de Confecção (Abit), 
da ABVTEX – Moda-
ComVerso, Programa 
Texbrasil por parte da 
ApexBrasil – Liga de 
Sustentabilidade; Es-
critório da OIT no Bra-
sil – Projeto SCORE, 
Reos Partners e Colab-
ora Moda Sustentável. 
Não restou dúvida de 
que a sustentabilidade 
social e ambiental e 
as boas práticas de 
governança podem 
nos proporcionar sig-

nificativo aumento 
de competitividade 
para ampliar nossa in-
serção internacional, 
como também no nos-
so próprio mercado 
interno, diminuindo 
seu suprimento com 
importados.

Os europeus ex-
igirão em breve que 
produtos tenham DNA 
verde para ingressar 
em suas fronteiras e 
não tardará que ex-
igências semelhan-
tes sejam adotadas 
paulatinamente por 
crescente número de 
países. Assim, se in-
corporarmos na práti-
ca os preceitos de ESG 
e sairmos na frente 
dos concorrentes, te-
remos grande espaço 
no comércio nacio-
nal e internacional, 
aumentando investi-
mentos, gerando em-
pregos e promovendo 
uma jornada ininter-
rupta de aporte tec-
nológico e inovação.

*Fernando Valente 
Pimentel é presidente 
emérito e diretor-su-
perintendente da As-
sociação Brasileira da 
Indústria Têxtil e de 
Confecção (Abit).

*Rubens Filho 

Todo 22 de setembro 
é celebrado o Dia Mundi-
al Sem Carro, uma data 
emblemática que surgiu 
na Europa e, no início 
dos anos 2000, chegou 
ao Brasil – impulsiona-
da principalmente pelos 
ativistas do meio ambi-
ente e ciclistas.

Essa data se tor-
na importante quando 
avaliamos a frota de au-
tomóveis nacional. De 
acordo com pesquisa do 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), divulgada em 
junho deste ano, quase 
50% dos domicílios no 
Brasil contam com um 
automóvel e 25% têm 
moto. Número expres-
sivo que mostra quanto 
precisamos avançar na 
mobilidade no Brasil e 
trazer discussões impor-
tantes sobre o tema.

E no Dia Mundial 
Sem Carro somos con-
vidados a pensar sobre 
o assunto, deixar esses 
automóveis na garagem 
e apostar nos ônibus, 
metrôs, bicicletas e out-
ras formas de locomoção 
que sejam menos ou zero 
poluentes. Mas além do 
fator sustentabilidade, 
a data chama atenção 
para as necessidades 
do aprimoramento da 
mobilidade urbana nas 
cidades brasileiras para 
que essa prática não se 

torne ação de um dia 
isolado durante o ano, 
mas sim recorrente na 
realização das atividades 
diárias.

Outros dados re-
forçam a preocupação 
sobre o assunto. Segun-
do levantamento divul-
gado pela Associação 
Nacional de Transportes 
Públicos (ANTP), em 
publicação de 2022, 
com propostas para um 
transporte público de 
qualidade, com apoio 
de outras entidades do 
setor, um ônibus polui 
8 vezes menos que um 
carro por passageiro 
transportado. Além dis-
so, um ônibus comum 
leva o mesmo número 
de passageiros que 40 
carros e usa apenas 5% 
do espaço na via – ocu-
pando 50 m², enquanto 
40 carros ocupam 840 
m². E por fim, o ônibus 
é o meio de transporte 
mais seguro que existe: 
35% das vítimas fatais no 
trânsito estavam em mo-
tos, somente 2% estavam 
em ônibus, incluindo 
rodoviários.

Os gestores públicos, 
principalmente, devem 
investir para oferecer à 
população melhorias que 
façam as pessoas circula-
rem melhor nas cidades, 
usando a tecnologia a seu 
favor para tornar o trans-
porte coletivo mais efici-
ente. Tem crescido, por 
exemplo, as discussões 

sobre implantação de 
veículos elétricos, tanto 
na esfera pública quan-
to privada. Os motores 
elétricos, diferentemente 
daqueles a combustão, 
não emitem gases de 
efeito estufa, sendo total-
mente sustentáveis.

Além disso, de acor-
do com estudo da Asso-
ciação Nacional das Em-
presas de Transportes 
Urbanos (NTU), o uso 
da energia elétrica no 
transporte coletivo pro-
porcionaria uma redução 
de 73% nos custos por 
quilômetro rodado, em 
comparação ao diesel, 
saindo de R? 3,10 para 
R? 0,84. Atualmente, o 
combustível correspon-
de a um terço dos custos 
operacionais totais das 
empresas de ônibus. Vale 
ressaltar, porém, que 
é necessário um bom 
planejamento e alocação 
de recursos, já que elet-
rificar uma frota exige 
maiores investimentos.

No mundo, lugares 
como Zurique, na Suíça, 
são exemplos a serem 
seguidos. A maior cidade 
daquele país incentiva os 
deslocamentos a pé, de 
bicicleta e conta com um 
grande investimento no 
transporte público, que 
vai desde diversificação 
dos meios de locomoção 
e grande disponibilidade 
de linhas, até a substitu-
ição gradual das frotas 
por veículos elétricos e 

uso da tecnologia para 
monitoramento das vias 
e veículos.

Outro exemplo de 
tecnologia eficiente para 
melhoria da qualidade no 
transporte e otimização 
do tempo, que pode ser 
facilmente seguido em 
mais localidades no Bra-
sil, é a digitalização dos 
serviços. O KIM vem 
auxiliando diversas ci-
dades pelo país a implan-
tarem funcionalidades 
como o pagamento dos 
bilhetes pelo aplicativo 
e mapas que ajudam na 
locomoção dentro das ci-
dades. Essas facilidades 
aprimoram, inclusive, 
a segurança e a previs-
ibilidade no transporte 
público.

Ao implementar pro-
cessos que viabilizem o 
acesso aos espaços das 
cidades, aliando-os com 
a preservação do meio 
ambiente, a população 
passa a ter mais qual-
idade de vida. Investir 
na mobilidade é um dos 
melhores caminhos para 
alcançar um futuro mais 
sustentável para o pla-
neta. E estamos todos 
juntos nessa ambição!

CEO do KIM, apli-
cativo de mobilidade ur-
bana que tem como ob-
jetivo facilitar a jornada 
do passageiro de trans-
porte público por meio 
de serviços como recarga 
de bilhetes e mapas 



Página 322 de Setembro de 2023

REUNIÃO:

O encontro que normalmente acontece toda primeira semana do mês em municípios diferentes, desta vez será realizada mais cedo, durante o período 
da Expoflora, já que o assunto principal a ser abordado será o Turismo

Câmara de Holambra sedia reunião do 
Parlamento da RMC nesta sexta

A Câmara Municipal 
de Holambra sedia nesta 
sexta-feira, 22 de setem-
bro, a 8ª reunião do Par-
lamento Metropolitano 
da RMC, composto por 
presidentes e vereadores 
das vinte cidades da 
Região Metropolitana 
de Campinas. O encon-
tro que normalmente 
acontece toda primei-
ra semana do mês em 
municípios diferentes, 
desta vez será realizada 
mais cedo, durante o 

período da Expoflora, já 
que o assunto principal 
a ser abordado será o 
Turismo.

A reunião vai contar 
com uma palestra com 
a diretora municipal de 
Turismo e Cultura Ales-
sandra Caratti que vai 
apresentar os bastidores 
do setor na cidade das 
flores e seus impactos 
para a região. Em segui-
da, os representantes 
legislativos vão poder 
comentar a realidade em 

seus municípios e como 
enxergam a importância 
do Turismo.

Para o anfitrião, o 
presidente Mauro Ser-
gio de Oliveira, o Ser-
jão, essa é uma ótima 
oportunidade de troca 
de experiências e busca 
por mudanças relevant-
es dentro da realidade 
de cada cidade, “rece-
ber o Parlamento em 
Holambra é uma hon-
ra e tenho certeza que 
será uma reunião muito 

produtiva e que trará 
grandes benefícios pra 
nossa região, sabemos 
da importância do Turis-
mo pra nossa economia e 
queremos que ele cresce 
ainda mais.

Após a reunião, a pre-
visão é que os vereadores 
conheçam na prática o 
funcionamento da maior 
festa de flores e plantas 
do país, A Expoflora, que 
esse ano espera receber 
mais de 400 mil visi-
tantes.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Posse 
se reuniu em Sessão Ordi-
nária na segunda-feira, 11 
de setembro, e a água foi o 
tema principal das discus-
sões em razão dos ques-
tionamentos que têm sido 
feitos por munícipes sobre 
os valores das contas de 
consumo nos últimos me-

ses.
Na Sessão anterior, o 

vereador Alfredo Souza, o 
Guinho (MDB), apresen-
tou um requerimento para 
convocar a secretária mu-
nicipal de Saneamento, 
Alice Bortolotto Valsechi, 
a prestar esclarecimentos 
aos vereadores sobre o as-
sunto e também informar 

sobre o processo de troca 
de hidrômetros das resi-
dências.

O assunto foi debati-
do por mais de 3 horas, 
com muitas perguntas e 
apontamentos dos verea-
dores e a participação de 
representantes da agên-
cia reguladora ARES PCJ 
e do promotor do Grupo 

de Atuação Especial de 
Defesa do Meio Ambiente 
(GAEMA) do Ministério 
Público do Estado de São 
Paulo, Rodrigo Sanches 
Garcia.  

DOIS PROJETOS DE 
ABERTURA DE CRÉDI-
TOS APROVADOS

Na Ordem do Dia, 

os vereadores aprova-
ram o Projeto de Lei nº 
060/2023, que autoriza o 
Poder Executivo  a abrir 
crédito adicional especial 
por recebimento de emen-
da parlamentar no valor 
total de R$ 258.271,00 
(duzentos e cinquenta e 
oito mil e duzentos e se-
tenta e um reais) para 

atender despesas da Se-
cretaria de Saúde, e o Pro-
jeto de Lei nº 061/2023, 
que autoriza o Executivo a 
abrir crédito adicional es-
pecial por recebimento de 
recursos federais no valor 
de R$ 2.880,00 (dois mil 
oitocentos e oitenta reais) 
para atender despesas da 
Secretaria de Educação.

Água é tema de debate na Sessão de 11 de setembro 
da Câmara de Santo Antônio de Posse

Reportagem: Susi 
Baião

Fotos: Susi Baião 

A cidade de Santo An-
tônio de Posse, foi o pal-
co da 239ª Reunião do 
Conselho de Desenvol-
vimento da Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC), realizada na tarde 
dessa quarta-feira (20), 
no Centro do Idoso. O 
evento reuniu 17 prefeitos 
da região e teve a presen-
ça do secretário estadual 
de Governo e Relações 
Institucionais, Gilberto 
Kassab, que se mostrou 
liberado em discutir as 
questões dos municípios 
da região.

A reunião foi condu-
zida pelo prefeito de Ja-
guariúna e presidente da 
RMC, Gustavo Reis, que 
destacou a importância 
da presença do secretá-
rio Kassab. “Pela primei-
ra vez um secretário de 
Estado participa de uma 

reunião ordinária do nos-
so Conselho da RMC. Isso 
foi de grande importância 
para todos nós, isso mos-
tra a força e a união da 
nossa região”, afirmou o 
prefeito Gustavo Reis.

Os prefeitos presentes 
aproveitaram a oportu-
nidade para apresentar 
suas demandas ao secre-
tário Kassab, com foco 
na questão da arrecada-
ção que tem preocupa-
do os municípios. Entre 
os pedidos, destacou-se 
a inclusão de mais mu-
nicípios na RMC, como 
Mogi Mirim, Mogi Guaçu 
e Elias Fausto, que já ma-
nifestaram interesse em 
aderir ao bloco regional, 
além de medidas para 
minimizar o impacto nas 
finanças dos municípios 
devido à queda de arreca-
dação neste ano.

Outros temas envolvi-
dos incluíram a possível 
retomada de programas 
como o Bolsa Trabalho e 

a construção do Hospital 
Metropolitano em Cam-
pinas, fundamentais para 
a melhoria da qualidade 
de vida na região.

O prefeito de Santo 
Antônio de Posse, Lean-
dro Lolli, aproveitou a 
oportunidade para agra-
decer por sediar a reunião 
na cidade e solicitou aju-
da junto ao governo para 
a realização de 200 casas 
populares em seu mu-
nicípio. Já o prefeito de 
Pedreira, Fabio Polidoro, 
destacou os problemas 
como a crise financeira 
que afeta os municípios e 
a retomada de obras das 
barragens de Pedreira e 
Amparo, que estão para-
lisadas.

Além dos prefeitos, 
estiveram presentes na 
reunião do subsecretário 
de Estado de Desenvol-
vimento Urbano, José 
Police Neto; o diretor-
-executivo da Agemcamp, 
Eliziário Barbosa; e as 

secretárias municipais 
de Campinas, de Desen-
volvimento Econômico, 
Tecnologia e Inovação, 
Adriana Flosi; e de Finan-
ças, Aurílio Caiado.

Propostas aprovadas
Uma das deliberações 

votadas na reunião be-
neficiará Campinas di-
retamente. Foi aprovada 
a proposta de uso de R$ 
100 mil do Fundo de De-
senvolvimento Metropo-
litano de Campinas (Fun-
docamp) para a criação 
de um novo Centro de 
Operação de Emergência 
(COE) da Defesa Civil de 
Campinas. Além de Cam-
pinas, as cidades de Mo-
rungaba, Vinhedo, Santa 
Bárbara D’Oeste, Itatiba 
e Sumaré, também rece-
berão Centros do tipo.

Outras propostas 
aprovadas incluíram a 
destinação de recursos 
do Fundo para edições 
da Revirada Cultural Re-

gional 2023, R$ 100 mil 
cada, nos municípios de 
Americana, Engenhei-
ro Coelho, Itatiba, Nova 
Odessa, Vinhedo e Mo-
rungaba. E R$ 800 mil, 
para o  11º Fórum Inter-
nacional de Educação - 
Edição 2023, em Holam-
bra.

A reunião propôs a im-
portância do diálogo e da 
cooperação entre os mu-

nicípios da Região Me-
tropolitana de Campinas 
e o governo estadual para 
abordar questões cruciais 
que afetam a qualidade de 
vida dos cidadãos e o de-
senvolvimento regional. 
O secretário Kassab elo-
giou o comprometimento 
dos prefeitos e reforçou o 
compromisso do governo 
estadual em apoiar as ne-
cessidades da região.

Reunião da RMC em Santo Antônio de Posse com a 
Participação do Secretário Estadual Gilberto Kassab

Da Redação

A Defesa Civil de Cam-
pinas alerta a população 
para as altas temperaturas 
até o próximo domingo, 
24 de setembro. Nesta se-
gunda-feira, a temperatura 
máxima registrada foi de 
33,4ºC às 14h. Emergên-
cias, como focos de incên-
dio, devem ser avisadas 
imediatamente ao Corpo 
de Bombeiros pelo 193. 

 “A principal preocupa-
ção com relação ao calor 
extremo é com o aumen-
to de incêndios. Além de 
impactos à saúde pública, 

como mais pacientes com 
problemas respiratórios, 
os incêndios ampliam os 
dados ao meio ambiente”, 
afirmou o coordenador re-
gional e diretor da Defesa 
Civil de Campinas, Sidnei 
Furtado. 

De acordo com o Centro 
de Pesquisas Meteorológi-
cas e Climáticas Aplicadas 
à Agricultura (Cepagri) da 
Unicamp, as temperaturas 
continuam altas até o final 
da semana. Se mantém re-
lativamente estáveis até na 
quinta-feira e podem subir 
ainda mais entre sexta-fei-
ra, 22 de setembro, e do-

mingo, 24/09.
 
 Cuidados essenciais
 Para enfrentar a onda 

de calor e a baixa umida-
de do ar, é preciso tomar 
alguns cuidados, como evi-
tar exercícios físicos ao ar 
livre entre 11h e 15h, beber 
água à vontade para evitar 
a desidratação, umidificar 
o ambiente com vaporiza-
dores, toalhas molhadas, 
recipientes com água e 
molhamento de jardins e 
procurar manter-se prote-
gido do sol. 

 Outras recomendações 
da Defesa Civil são reali-

zar refeições leves e frias 
mais vezes ao dia, utilizar 
soro fisiológico nos olhos 
e narinas e dar preferên-
cia a ambientes arejados, 
evitando aglomerações. É 
preciso ter mais atenção 
ainda com os idosos, crian-
ças, pessoas com doenças 
crônicas e gestantes que 
podem ficar desidratados 
mais rapidamente.

 
 Pets também preocu-

pam
O Departamento de 

Proteção e Bem-Estar 
Animal (Dpbea) também 
reforça a importância dos 

cuidados com os animais 
nos dias de calor forte. Os 
pets também devem ser 
hidratados constantemen-
te e os tutores devem pro-
curar manter sempre re-
cipientes com água fresca, 
procurando trocar a água 
ao menos duas vezes por 
dia. Importante também 
certificar-se de que os ani-
mais tenham uma área de 
sombra para ficar em casa. 
Outra orientação é evitar 
passeios nos momentos de 
sol quente, já que o asfalto 
pode até mesmo queimar 
as patas dos animais, como 
os cachorros, por exemplo. 

Nos passeios, uma dica 
também é levar água ou re-
cipiente que possa ser pre-
enchido se o lugar do pas-
seio tiver bico de torneira.

 Boletim divulgado pelo 
Cepagri também chama a 
atenção para outros pontos 
para amenizar os efeitos 
do calor como usar venti-
ladores e procurar vestir 
roupas mais leves. O calor 
também pode agravar pro-
blemas de saúde, exigindo 
cuidados médicos. Entre 
os sintomas estão mal-
-estar, tonturas, dores de 
cabeça, fraqueza, palidez, 
entre outros.

Defesa Civil faz alerta e pede cuidados à população 
para combater o calor extremo
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O projeto gratuito 
“Nos Trilhos da Viagem” 
realizou, no dia 31 de 
agosto, uma apresenta-
ção da peça infantil em 
escolas públicas de Ho-
lambra (SP), com o ob-
jetivo de ensinar para as 
crianças a importância 
do transporte ferroviário 
para as cidades e para a 
natureza, abordando no-
ções de segurança para 
passageiros.

A peça conta a histó-
ria do menino Caio que, 
através das histórias da 
sua avó, acaba desco-
brindo, o quanto o trans-
porte ferroviário é im-
portante, seja ele trem 

ou metrô. Em Holambra 
(SP), as apresentações 
contemplaram crian-
ças da Escola Municipal 
“Professora Maria José 
Moreira Van Ham”.

Comparado a outros 
transportes, o setor fer-
roviário no Brasil possui 
grandes benefícios, en-
tre eles: baixos custos, 
já que não existem pedá-
gios; maior capacidade 
de carga em comparação 
com outros transportes; 
e maior segurança, uma 
vez que as possibilidades 
de acidentes e índices 
de roubos são menores. 
Além disso, o transpor-

te ferroviário se mostra 
menos poluente e menos 
prejudicial ao meio am-
biente e pode fomentar 
o turismo local, já que as 
estações e ferrovias fa-
zem parte do patrimônio 
histórico do Brasil.

De maneira leve e 
descontraída, através 
de um material lúdico, 
o projeto “Nos Trilhos 
da Viagem” apresenta 
às crianças a relevância 
desse meio de transpor-
te para a economia e de-
senvolvimento do nosso 
país. As apresentações 
contaram ainda com in-
térprete de libras e mo-
nitor que auxiliou o pú-

blico e participantes que 
possuíam alguma defici-
ência.

Lei de Incentivo à 
Cultura, o projeto “Nos 
Trilhos da Viagem” tem 
a produção da AF dos 
Santos, com apoio da 
Incentivar/Sancel e pa-
trocínio da Croda e rea-
lizado pelo Ministério da 
Cultura, Governo Fede-
ral  União e Reconstru-
ção.

“A Croda Internacio-
nal definiu como com-
promisso global contri-
buir positivamente no 
clima, terra e nas pesso-
as,  até 2030- “Climate, 
Land & People Positive 
by 2030” . Alinhado a 
isso, a Croda do Brasil 
tem em seu DNA his-
tórico o apoio dos pro-
gramas de responsabi-
lidade corporativa e às 
comunidades locais. Por 
isso, temos muito orgu-
lho em sempre apoiar e 
adicionar valor cultural 
à sociedade civil através 
da nossa empresa e dos 
nossos colaboradores. 
É uma honra e um pri-
vilégio apoiar a iniciati-
va “Nos Trilhos da Via-
gem”, comenta Richard 
Pino, Diretor Geral do 
Brasil da Croda do Brasil 
Ltda.

Instituições que rece-
beram o espetáculo:

Escola Municipal 

“Professora Maria José 
Moreira Van Ham”.

Sobre A CRODA: 
Estabelecida no Bra-
sil desde 1974, a uni-
dade fabril da CRODA 
em Campinas emprega 
cerca de 220 pessoas, 
produzindo uma ampla 
gama de ingredientes, 
incluindo lanolina, éste-
res, polímeros acrílicos, 
encapsulamento de ati-
vos e óleos refinados. A 
unidade também abriga 
um Centro de Inovação 
que conecta a aplicação 
de ciência a importantes 
mercados como o Phar-
maceutico, Agro e Cos-
mético, e também possui 
3 outros negócios, a uma 
empresa de fragrâncias 
chamada Iberchem, 
uma empresa focada no 
tratamento de sementes 
para o mercado agrícola 
chamada Incotec e uma 
empresa de nano encap-
sulação chamada Inven-
tiva. além de marketing 
e atividades comerciais, 
possibilitando uma ex-
celente experiência do 
cliente e maior agilidade 
nos mercados latino-a-
mericanos. A cultura da 
CRODA é orientada por 
valores compartilhados 
de forma responsável e 
inovadora, concentran-
do esforços para garantir 
uma ciência inteligente 
que melhore vidas.

Sobre o Ministério: 
A principal ferramenta 
de fomento à Cultura do 
Brasil, a Lei de Incentivo 
à Cultura contribui para 
que milhares de proje-
tos culturais aconteçam, 
todos os anos, em todas 
as regiões do país. Por 
meio dela, empresas e 
pessoas físicas podem 
patrocinar espetáculos 
– exposições, shows, li-
vros, museus, galerias e 
várias outras formas de 
expressão cultural – e 
abater o valor total ou 
parcial do apoio do Im-
posto de Renda. A Lei 
também contribui para 
ampliar o acesso dos ci-
dadãos à Cultura, já que 
os projetos patrocinados 
são obrigados a ofere-
cer uma contrapartida 
social, ou seja, eles têm 
que distribuir parte dos 
ingressos gratuitamen-
te e promover ações de 
formação e capacitação 
junto às comunidades. 
Criado em 1991 pela Lei 
8.313, o mecanismo do 
incentivo à cultura é um 
dos pilares do Programa 
Nacional de Apoio à Cul-
tura (Pronac), que tam-
bém conta com o Fun-
do Nacional de Cultura 
(FNC) e os Fundos de 
Investimento Cultural e 
Artístico (Ficarts). Essas 
ações são patrocinadas 
pela Croda. Lei de In-
centivo à Cultura, Minis-
tério da Cultura.

“Nos Trilhos da Viagem” ensinou 
crianças de Holambra sobre a 

importância do transporte ferroviário
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ELEIÇÃO:

Eleições dos conselheiros tutelares de Holambra: 
Escolhendo os guardiões dos direitos infantis

Por Regina Vicenzotti
Foto Divulgação Pre-

feitura Municipal

Holambra está pron-
ta a tomar uma decisão 
no que diz respeito à 
proteção e defesa dos di-
reitos das crianças e ad-
olescentes que residem 
em seu território. No 
próximo dia 1º de out-
ubro, os moradores com 
mais de 16 anos e inscri-
tos na 75ª Zona Eleitoral 
terão a oportunidade de 
eleger os 5 novos Consel-
heiros Tutelares titulares 
e os 5 suplentes que di-
rigirão essa importante 
missão pelos próximos 
quatro anos.

A votação local será 
na sede do Núcleo de 
Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho, 
carinhosamente conhe-
cido como NAOTT, e o 
processo eleitoral acon-
tecerá das 9h às 16h. 

Para exercer o seu direito 
ao voto, é necessário que 
o eleitor apresente o títu-
lo de eleitor e um doc-
umento de identidade 
oficial com foto.

Os Conselheiros Tu-
telares desempenham 
um papel fundamental 
na comunidade, atuan-
do como verdadeiros 
guardiões dos direitos 
das crianças e adoles-
centes em situação de 
vulnerabilidade social. 
Eles são responsáveis 
??por garantir que os 
jovens tenham aces-
so à educação, saúde, 
lazer, cultura e outros 
direitos fundamentais, 
além de intervir quando 
necessário para proteger 
os menores de situações 
de risco e abuso.

Para que os partic-
ipantes possam tomar 
uma decisão informada 
no dia das eleições, é es-
sencial conhecer os can-

didatos. Abaixo, apre-
sentamos os nomes e 
números dos candidatos 
que concorrem às vagas 
de Conselheiro Tutelar 
em Holambra.

A escolha dos Consel-
heiros Tutelares é uma 
oportunidade para a co-
munidade de Holambra 
garantir que as vozes das 
crianças e adolescentes 

sejam ouvidas e que seus 
direitos sejam protegi-
dos de maneira eficaz. 
Portanto, no dia 1º de 
outubro, faça valer a sua 
voz e participe desse im-

portante processo eleito-
ral. Juntos, podemos 
construir um futuro mais 
seguro e brilhante para 
as gerações que liderarão 
Holambra amanhã.

No dia 1º de outubro, Holambra decide os 5 novos conselheiros titulares e suplentes para os próximos 4 anos

Na última quarta-fei-
ra, a Prefeitura de Ho-
lambra promoveu uma 
importante Audiência 
Pública, dando início 
ao processo de discus-
são da Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) para o 
ano de 2024. O evento 
ocorreu no plenário da 
Câmara Municipal.

A Audiência Pública 
foi conduzida por duas 
figuras de destaque no 
cenário financeiro do 
município: o economis-
ta e diretor municipal 

de Finanças e Contabili-
dade, Rodolfo Silva Pin-
to, e o contador Fábio 
Adriano de Lima.

A LOA desempenha 
um papel crucial na ges-
tão municipal, pois de-
fine como os recursos 
públicos serão alocados 
em diversos setores, 
como saúde, educação, 
infraestrutura, cultura 
e muito mais. Portanto, 
a participação da co-
munidade é fundamen-
tal para garantir que as 
prioridades da popula-

ção sejam devidamente 
contempladas no plane-
jamento orçamentário.

Como parte dos es-
forços para dúvidas es-
pecíficas e fornecer in-
formações adicionais 
sobre a LOA, a Prefeitu-
ra de Holambra anun-
ciou que realizará uma 
transmissão ao vivo 
neste sábado, às 10h.  
A transmissão poderá 
ser acompanhada atra-
vés do seguinte link: 
https://www.youtube.
com/@prefeituradeho-

lambra .
Os cidadãos de Ho-

lambra são encoraja-
dos a participar desse 
processo democrático, 
contribuindo com suas 
ideias e sugestões para 
a construção de um or-
çamento que atende às 
necessidades e aspira-
ções da comunidade. A 
colaboração de todos é 
essencial para o desen-
volvimento sustentável 
e próspero do município 
em 2024 e nos anos se-
guintes.

A Prefeitura de Ho-
lambra realiza na quarta-
-feira, dia 27 de setembro, 
a partir das 13h30, no 
plenário da Câmara Mu-

nicipal, audiências públi-
cas relativas ao cumpri-
mento de Metas Fiscais e 
aos investimentos na área 
da Saúde referentes ao 2° 

quadrimestre de 2023. 
As atividades são aber-

tas a toda a população 
e terão transmissão em 
tempo real pela internet 

por meio do site http://
tvcamaraaovivo.net/
cmholambra/.

“Trata-se de um im-
portante trabalho de 

prestação de contas”, ex-
plicou o economista e di-
retor Municipal de Finan-
ças, Rodolfo Silva Pinto. 
“Peço que os holam-

brenses compareçam”. 
A Câmara Municipal de 
Holambra fica na Rua 
Dr. Jorge Latour, 152, no 
Centro.

Prefeitura de Holambra realiza audiência pública 
para discutir a lei orçamentária anual de 2024

Holambra realiza na proxima semana audiências 
da Saúde e de Metas Fiscais

Campanha de arrecadação de brinquedos e livros 
infantis da OAB: Espalhando alegria às crianças 

carentes
Por Regina Vicenzotti

Foto Divulgação OAB

U m a  I n i c i a t i v a 
Sol idária  da CAASP 
(Caixa de Assistência 
dos Advogados de São 
Paulo), foi aderida pela 
OAB Subseção de Jag-
uariúna e Subsede de 
Santo Antônio de Posse 
que promete encher de 
alegria o coração de cri-
anças carentes.

A CAASP (Caixa de 
Assistência dos Advo-
gados de São Paulo), 
foi aderida pela OAB 
(Ordem dos Advogados 
do Brasil) Subseção de 

Jaguariúna e Subsede de 
Santo Antônio de Posse e 
a Comissão de Proteção 
da Criança de do Ado-
lescente, estão lançando 
uma emocionante cam-
panha de arrecadação de 
brinquedos e livros in-
fantis, que promete en-
cher de alegria o coração 
de crianças carentes. A 
iniciativa, que teve início 
em 20 de setembro, se 
estenderá até o dia 20 de 
outubro.

Em um esforço con-
junto da Subseção da 
OAB de Jaguariúna e a 
Subsede de Santo Anto-
nio de Posse, convidada 
a população a participar 

desta nobre causa, do-
ando brinquedos e livros 
novos ou em bom estado. 
A meta é proporcionar 
momentos de felicidade 
e aprendizado para cri-
anças que muitas vezes 
têm acesso limitado a 
esses recursos tão essen-
ciais para o seu desen-
volvimento.

Local de Entrega das 
Doações

As doações podem ser 
entregues em dois pon-
tos estratégicos:

Casa da Advocacia 
e Cidadania em Jag-
uariúna: Localizada na 
Rua Joaquim Bueno, 
nº 1273, Centro, na ci-

dade de Jaguariúna/SP, 
a Casa da Advocacia e 
Cidadania será o princi-
pal ponto de coleta em 
Jaguariúna, facilitando 
a participação de todos 
os cidadãos que desejam 
contribuir para essa cau-
sa nobre.

Subsede de Santo 
Antônio de Posse: Para 
aqueles que residem na 
região de Santo Antô-
nio de Posse, a subsede 
da OAB, situada à Rua 
Dr. Jorge Tibiriça, nº 
955, sala 6, na cidade de 
Santo Antonio de Posse/
SP, também receberão 
as doações. Isso torna 
mais conveniente para 

os moradores dessa área 
se envolverem e fazerem 
a diferença nas vidas das 
crianças necessitadas.

A  C a m p a n h a  d e 
Arrecadação de Brin-
quedos e Livros Infan-
tis tem como objetivo 
central criar momentos 
de felicidade e apren-
dizagem para crianças 
em situação de vulnera-
bilidade social. Ao doar 
brinquedos e livros, você 
está contribuindo para a 
construção de um futuro 
mais brilhante e promis-
sor para essas crianças.

As pequenas ações de 
cada um podem gerar 
grandes mudanças na 

vida dessas crianças, 
proporcionando-lhes 
não apenas entreten-
imento, mas também 
uma oportunidade de 
expandir seus horizontes 
através da leitura.

Divulgue e Faça Parte 
Dessa Corrente de Soli-
dariedade

A OAB Jaguariúna e a 
Subsede de Santo Antô-
nio de Posse contam com 
o apoio de todos para 
tornar esta campanha 
um sucesso.

Vamos todos fazer a 
diferença e transformar 
o futuro de nossas cri-
anças!
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SAÚDE:

Holambra promove ação para 
atualização de caderneta de vacinação 

de crianças e jovens
O Departamento Mu-

nicipal de Saúde de Hol-
ambra realiza nos sábados 
30 de setembro e 7 de 
outubro uma ação para 
a atualização da situação 
vacinal de crianças e jov-
ens de até 15 anos. A apli-
cação das doses ocorrerá 

das 8h às 15h nos PSFs 
Imigrantes e Santa Mar-
garida. 

É importante levar a 
caderneta de vacinação. 
As unidades de saúde con-
tarão, nestes dias, com 
diversos atrativos para os 
pequenos.

De acordo com a enfer-
meira da Vigilância Epide-
miológica de Holambra, 
Wilma Gomes, estarão di-
sponíveis antígenos ofere-
cidos no Calendário Na-
cional de Vacinação para 
esta faixa etária, como os 
que protegem contra a 

meningite; sarampo, cax-
umba e rubéola e paralisia 
infantil. 

“A aplicação acontecerá 
mediante a avaliação das 
vacinas que faltarem na 
carteirinha”, explicou o di-
retor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias. 

“É importantíssimo que as 
famílias holambrenses se 
dirijam aos locais de vaci-

nação para que coloquem 
em dia a proteção”, falou 
Valmir.

A aplicação das doses ocorrerá das 8h às 15h nos PSFs Imigrantes e Santa Margarida 

Meu Pet Container completa 1 ano com mais de 
2 mil atendimentos realizados

Saúde realiza em outubro mutirão de vacinação 
contra a raiva em cães e gatos

O consultório veter-
inário do Programa Meu 
Pet, implementado a par-
tir de convênio firmado 
por Holambra com o 
Governo de São Paulo, 
completa este mês 1 ano 
com a marca de 2.094 
atendimentos prestados 
a cães e gatos do mu-
nicípio. Foram realiza-
das, neste período, 1.193 
consultas e aplicadas 901 
vacinas.

“Além dos atendi-

mentos do dia a dia para 
tratamento dos animais, 
trabalhamos aqui forte-
mente com prevenção”, 
comentou a  médica 
veterinária da Vigilân-
cia Ambiental de Hol-
ambra, Angela Varella 
Katz. “Com cães e gatos 
saudáveis, evitamos tam-
bém a transmissão de 
doenças ao homem”.

O prefeito Fernando 
Capato ressalta a im-
portância da oferta desse 

serviço, até então inédi-
to, à população. “Tive-
mos a possibilidade, a 
partir desse convênio, 
de prestar atendimento 
gratuito adequado e de 
qualidade a animais de 
estimação de moradores 
dos cidade, sobretudo 
às famílias em situação 
mais vulnerável”, disse. 
“Holambra é um mu-
nicípio que investe muito 
forte em saúde pública. E 
a proteção animal é uma 

importante parte desse 
segmento”.

A clínica conta com 
assistência veterinária 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e das 13h 
às 16h30, e possui sala de 
atendimento ambulatori-
al para cães e gatos, sala 
de exames, banheiros, 
área de espera e admin-
istrativo. O Meu Pet Con-
tainer fica na Rua Calis-
sias, s/nº, no Parque da 
Cidade, no Groot.

De Holambra

28 de setembro é o 
Dia Mundial da Raiva 
e, em Holambra, a data 
será lembrada com um 
mutirão de vacinação de 
cães e gatos a partir de três 
meses de idade. A apli-
cação, gratuita, das doses 
será realizada entre os dias 
2 e 6 de outubro no Meu 
Pet Container, localizado 
na Avenida das Dálias, 
sem nº, no bairro Groot, 
sem necessidade de agen-
damento prévio, como 
ocorre rotineiramente. O 

atendimento será realiza-
do das 8h às 12h e entre 
13h e 16h30. É necessário 
levar Cartão Cidadão.

A raiva é uma infecção 
viral aguda que pode atin-
gir animais e seres hu-
manos, que contraem a 
doença pelo contato com 
a saliva infectada, através 
de mordidas ou arran-
hões. “Recentemente foi 
registrado um caso de um 
cão infectado no Estado. A 
única forma de controlar 
a doença é a prevenção”, 
disse a médica veterinária 
da Vigilância Ambiental 

de Holambra, Angela Va-
rella Katz. “O vírus que 
provoca a doença ataca o 
sistema nervoso central 
do hospedeiro, causando 
uma inflamação do cére-
bro que evolui de forma 
bem rápida, provocando 
a morte, explicou ela, que 
reforçou a importância da 
imunização anualmente. 
Ela conta ainda que o 
período entre a infecção e 
o aparecimento dos sinto-
mas pode variar bastante: 
de 15 dias a 2 meses em 
cães, entre 7 dias e alguns 
meses no caso de gatos 

e, em média, 45 dias no 
homem. 

Os sintomas são pare-
cidos com os da gripe, in-
cluindo fraqueza geral, de-
sconforto, febre ou dor de 
cabeça. Mas à medida que 
a doença avança ocorrem 
alucinações, espasmos 
musculares involuntários 
e paralisia. Angela orienta 
que, em caso de mordida, 
é necessário lavar o feri-
mento com água e sabão e 
procurar o PSF mais próx-
imo de casa, informando 
detalhes do incidente ao 
profissional de saúde.

Carteira da Pessoa Autista passa a ser emitida em 26 
postos do Poupatempo

Da Redação

Na Semana Nacional 
de Luta da Pessoa com 
Deficiência, o Governo 
de São Paulo está ampli-
ando o apoio presencial 
para emissão da Carteira 
de Identificação da Pes-
soa com Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea) 
para 26 postos do Poupa-
tempo, que também pas-
sarão a contar com salas 

sensoriais na capital, 
interior e litoral.

A Ciptea é um serviço 
100% digital e gratuito 
solicitado no site ciptea.
sp.gov.br. A emissão gra-
tuita do documento já 
vinha sendo feita desde 
abril no Poupatempo do 
Canindé, na zona norte 
da capital.

O documento também 
pode ser impresso em 
equipamentos domésti-

cos, sem a necessidade 
de deslocamento dos 
beneficiários e/ou re-
sponsáveis. Todos os 
postos do Poupatempo 
oferecem orientação para 
preenchimento do cadas-
tro e emissão das cartei-
ras para pessoas autistas.

A expansão da emissão 
das carteiras e do atendi-
mento com salas sen-
soriais será feito nos 
postos Poupatempo do 

Canindé, Cidade Ade-
mar, Itaquera, Lapa e 
Santo Amaro, na capital, 
e nas unidades de Araça-
tuba, Araraquara, Bau-
ru, Campinas Shopping, 
Carapicuíba, Diadema, 
Guarujá,  Guarulhos, 
Itaquaquecetuba, Mauá, 
Mogi das Cruzes, Osasco, 
Piracicaba, Ribeirão Pre-
to, Santo André, Santos, 
São Bernardo do Campo, 
São José do Rio Preto, 
São José dos Campos, 
Taboão da Serra e Tau-
baté.

As salas sensoriais são 
espaços silenciosos de 
acolhimento, com equi-
pes especializadas para 
atendimento a pessoas 
autistas e neurodiver-
gentes. Os espaços ofere-
cem abafadores de sons 
externos e controle de 
iluminação para reduzir 
estímulos sensoriais e 
tornar os ambientes con-
fortáveis, evitando crises 
e estresse do público 
atendido. O serviço tam-
bém dispõe de quadros 
brancos, pincéis marca-

dores, jogos e brinquedos 
educativos, mural cogni-
tivo e bola de pilates.

Na manhã desta se-
gunda- fe i ra  ( 18) ,  o 
secretário de Estado dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, Marcos da 
Costa, inaugurou uma 
sala sensorial e a emissão 
presencial no Poupatem-
po de Santo Amaro, na 
capital. À tarde, foi a vez 
do Poupatempo de San-
tos oferecer os serviços.

“Este é mais um pas-
so muito importante da 
gestão estadual em prol 
da inclusão das pessoas 
autistas, que têm tido 
os seus direitos recon-
hecidos e reforçados por 
meio do desenvolvimen-
to de políticas públicas 
que as beneficiem di-
retamente”, destacou o 
secretário.

Ciptea
A carteira oficial de 

identificação para pes-
soas com TEA atende 
a normas da lei federal 
13.977/20 e da Lei Estad-

ual 17.651/23, promul-
gada pelo Governo de 
São Paulo em março. A 
ação faz parte do Plano 
Estadual Integrado para 
Pessoas com Transtorno 
do Espectro do Autismo, 
em vigor desde abril pelo 
decreto estadual 67.634.

A Ciptea é uma ini-
ciativa da Secretaria dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, com o docu-
mento desenvolvido pela 
Secretaria de Gestão e 
Governo Digital. As solic-
itações podem ser feitas 
através do portal Ciptea 
(ciptea.sp.gov.br), criado 
pela Prodesp – a empresa 
de tecnologia do Governo 
de São Paulo –, que já 
emitiu 17 mil carteiras 
desde abril.

A carteira visa facil-
itar a identificação da 
pessoa autista e seus 
responsáveis, assegu-
rando mais rapidez no 
acesso a serviços públi-
cos e privados de saúde, 
educação, assistência 
social e outros em todo o 
território paulista.
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ACE HOLAMBRA:

Quer liderar sua equipe e conseguir mais resultados? 
Aprenda na ACE em outubro

A psicóloga organi-
zacional e coach de lí-
deres e carreiras, Maria 
Cristina Sitta Pocai, volta 
a Holambra em outubro 
para uma nova rodada 
de treinamento a em-
presários e cargos de che-
fia. A consultora, que já 
lotou diversas turmas na 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holambra 
(ACE Holambra) estará 
novamente na entidade 
nos dias 3 e 5 de out-
ubro com um tema muito 
procurado por quem quer 
obter produtividade, ven-
das, organização e poten-
cialização dos resultados 
junto aos colaboradores: 
Liderança.

As aulas são voltadas 
para gerentes, super-
visores, encarregados, 
profissionais de recursos 

humanos, proprietários 
ou pessoas que desejam 
entender mais sobre o 
tema. Presencial, o estu-
do acontece das 18h15 às 
21h30, no auditório da 
Associação Comercial. As 
inscrições vão até 25 de 
setembro, com Jéssica, na 
ACE: 9 9994-2711 ou pelo 
e-mail ace@aceholambra.
com.br. As empresas as-
sociadas têm desconto de 
R$ 100,00 na inscrição.

HABILIDADE DE IN-
FLUENCIAR PESSOAS

Considerada como ha-
bilidade de inspirar, in-
fluenciar ações, decisões 
e comportamentos de 
maneira positiva, a hab-
ilidade é essencial para 
obter resultados, enga-
jamento e motivação nos 
ambientes corporativos, 

recomenda a facilitado-
ra Maria Cristina Pocai. 
Como especialista no 
assunto, ela treinará os 
participantes do curso a 
partir de conceitos, ide-
ias, vivências e reflexões 
sobre liderança.

Conteúdo:
Liderando a si mesmo;
Competências que 

fazem de um líder uma 
pessoa que inspira, moti-
va e desenvolve;

Mindset fixo e de 
crescimento;

Como liderar equi-
pes criativas, felizes e 
que geram resultado nos 
negócios;

Como conduzir con-
versas difíceis?

Quem é a facilitadora
Maria Cristina Sitta 

Pocai é psicóloga organi-

zacional e coach de líderes 
e carreiras, consultora de 
desenvolvimento humano 
e profissional. Já conheci-
da de muitas empresas 
de Holambra e da região, 
tem MBA em Gestão Em-
presarial pela Fundação 
Getúlio Vargas – FGV, 
além de ser pós-gradu-
ada em Qualidade pela 
Unicamp. Ao longo de sua 
carreira, acumula vasta 
experiência na gerência 
de qualidade, produção e 
gestão de pessoas em em-
presas nacionais e multi-
nacionais.

SERVIÇO
• Curso Liderança
• Dias 03 e 05/10, das 

18h15 às 21h30
• Local: auditório da 

Associação Comercial – 
Avenida das Tulipas, 103, 

Centro de Holambra
• Inscrições até 25 de 

setembro ou enquanto 
houver disponibilidade 
de vagas

• Investimento: R$ 
199,00 para associados 

| R$ 299,00 para não 
associados

• Informações e reserva 
de vagas: pelo WhatsApp 
9 9994-2711 ou pelo 
e-mail ace@aceholambra.
com.br

A consultora, que já lotou diversas turmas na Associação Comercial e Empresarial de Holambra estará novamente na entidade nos dias 3 e 5 de 
outubro 

Moradores de Holambra: entrada 
livre na Expoflora 2023 com o 

cartão cidadão!

Encontro anual de carros antigos de 
Jaguariúna acontece neste domingo no Centro 

Cultural

Domingo tem ‘Café com Viola’ no Centro de 
Cultura Caipira

A cidade de Holambra, 
conhecida como “Cidade 
das Flores” e lar de uma 
das maiores comunidades 
holandesas do Brasil, está 
comemorando um marco 
especial em sua história. 
Durante a Expoflora 2023, 
os moradores de Holam-
bra têm a chance de vi-
venciar toda a beleza desta 
festa das flores de forma 
totalmente gratuita, tudo 
graças ao seu Cartão Ci-
dadão. Nesta edição, a 

Expoflora começou no 
final do mês passado e se 
estenderá até o dia 24 de 
setembro, com portas ab-
ertas das 9h às 19h. Esta é 
uma oportunidade imper-
dível para os moradores 
locais desfrutarem de um 
evento espetacular e reple-
to de flores deslumbrantes.

Diversão para Toda a 
Família

A Expoflora é um even-
to voltado para todas as 

idades, e isso inclui os 
pequenos moradores de 
Holambra. No entanto, é 
importante lembrar que 
menores de 15 anos devem 
ser acompanhados por um 
adulto responsável para 
entrar no evento. Portanto, 
é uma excelente oportuni-
dade para pais e filhos pas-
sarem um dia inesquec-
ível juntos, explorando as 
maravilhas das flores e da 
cultura holandesa.

Com a Expoflora 2023 

em pleno andamento, os 
moradores de Holambra 
têm todas as razões para 
aproveitar esta oportuni-
dade única de entrada 
gratuita com o Cartão 
Cidadão. Não perca a 
chance de explorar a bele-
za das flores e mergul-
har na cultura holandesa 
em sua própria cidade. A 
Exposição das Flores da 
América Latina está pron-
ta para recebê-los com os 
braços abertos!

Neste domingo, dia 24 
de setembro de 2023, os 
amantes de carros clássi-
cos têm um encontro mar-
cado no Centro Cultural 
de Jaguariúna. O “En-
contro Anual de Carros 
Antigos de Jaguariúna” 
promete ser um dia reple-
to de nostalgia, diversão e 
solidariedade para toda a 
família.

Um Passeio pelo Passa-
do Automobilístico

Os visitantes terão a 
oportunidade de mergul-
har no universo dos carros 
antigos, admirando uma 
impressionante variedade 
de veículos clássicos que 
marcaram época. Desde 
relíquias do passado até 
modelos icônicos, o even-
to será um verdadeiro 
paraíso para os apaixona-

dos por carros.
Mas o encontro vai 

além da exposição de car-
ros. O evento será anima-
do pela banda Flash Night, 
que promete embalar o 
público com músicas pop 
e flasback ao vivo. Além 
disso, uma área de ali-
mentação estará à dis-
posição dos visitantes, 
com food trucks que ofere-
cerão lanches, espetinhos, 
bebidas, pastéis, milho, 
churros, sorvetes, açaí 
e muito mais. Para as 
crianças uma área kids 
com brinquedos estará 
disponível para garantir 
a diversão dos pequenos.

Solidariedade em Ro-
das

Este encontro não é 
apenas uma celebração da 
paixão por carros antigos, 

mas também uma opor-
tunidade de contribuir 
para uma causa nobre. 
Cada expositor é con-
vidado a doar 2 kg de 
alimentos não perecíveis, 
que serão destinados à As-
sociação dos Vicentinos, 
uma entidade que auxilia 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade na região. 
Em troca da doação, os 
expositores receberão tro-
féus e certificados de par-
ticipação, tornando este 
gesto ainda mais especial.

Mercado de Pulgas e 
Feirinha

Além da exposição de 
carros e motos, o evento 
contará com um mercado 
de pulgas, onde os visi-
tantes poderão encontrar 
barracas com miniaturas, 
LPs, relógios, relógios, 

peças automotivas, brin-
quedos, moedas e antigui-
dades em geral. Também 
haverá uma feirinha den-
tro do Boulevard, onde 
será possível adquirir pro-
dutos diversos, como arte-
sanato, perfumes e joias, 
tornando o dia ainda mais 
completo.

Homenagem Especial
Uma das tradições do 

“Encontro Anual de Car-
ros Antigos de Jaguariú-
na” é uma homenagem a 
uma personalidade local 
que contribuiu significa-
tivamente para o mundo 
dos automóveis. Essa é 
uma forma de consider-
ação a importância da 
cultura automobilística na 
cidade e celebrar aqueles 
que dedicaram sua vida a 
essa paixão.

Este evento, já tradi-
cional na cidade, é organi-
zado pelo grupo “Antigos 
no Parque” e conta com o 
importante apoio da Sec-
retaria de Turismo e Cul-
tura de Jaguariúna e das 
empresas SUHAI Segu-
radora, BIZU Autopeças, 
Hertz Som e Acessórios, 
Lotus Imobiliária, Bim-
batti Car Custom Classic 
e Usina Engenharia Foto-
voltaica.

O grupo “Antigos no 
Parque” é tradicional na 
cidade, realiza mensal-
mente no 3º sábado um 
encontro no estaciona-
mento do Parque dos La-
gos e já conta com mui-
tos participantes. Já pro-
moveu também encontros 
anuais, além do FEST 
FUSCA 2023, que recebeu 
milhares de visitantes e 

mais de 400 veículos em 
exposição.

O “Encontro Anual de 
Carros Antigos de Jag-
uariúna” promete ser um 
dia inesquecível para os 
amantes de carros clás-
sicos, repleto de belas 
máquinas, música ao vivo, 
boa comida e, acima de 
tudo, solidariedade. Tra-
ga sua família e amigos 
e venha fazer parte deste 
evento que celebra a 
história automobilística 
de Jaguariúna.

Serviços:
Encontro Anual de Car-

ros Antigos de Jaguariúna
Data: Domingo – 24 de 

setembro de 2023
Horário: Das 8h às 16h
Local: Centro Cultural 

– Rua Amazonas, Jag-
uariúna, SP

Neste domingo, dia 
24 de setembro, tem 
mais uma edição do 

Café com Viola, com 
apresentação gratuita 
da Orquestra Violeiros 
de Jaguary.

Promovido pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 

e Cultura, o evento será 
realizado no Centro de 
Cultura Caipira, na Es-
tação de Guedes, às 10h.

Além da apresentação 
do melhor da música 
caipira, o público tam-
bém contará com feira 

de artesanato e food 
trucks no local. Uma 
programação imper-
dível para toda a família.
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alunos da rede municipal de ensino de Holambra se unem em um esforço conjunto para enfatizar a importância da preservação ambiental

MEIO AMBIENTE:

Dia da Árvore é celebrado com plantio de mudas e 
atividades de conscientização nas escolas municipais 

de Holambra
Neste 21 de setembro, 

data em que se celebra o 
Dia da Árvore em todo o 
Brasil, os alunos da rede 
municipal de ensino de 
Holambra se unem em 
um esforço conjunto para 
enfatizar a importância 
da preservação ambi-
ental, as escolas pro-
movem atividades de 
conscientização e plane-
jamento de mudas em 
uma demonstração de 
compromisso com o meio 
ambiente.

Conscientização e Ed-
ucação Ambiental em 
Foco

As escolas municipais 
de Holambra adotaram 
o Dia da Árvore como 
uma oportunidade valio-
sa para educar os alunos 
sobre a importância das 
árvores e da natureza 
em nossas vidas. Des-
de os primeiros anos 
de vida escolar, as cri-
anças são incentivadas 
a compreenderem o pa-
pel fundamental das ár-
vores na manutenção do 
equilíbrio ecológico e na 
qualidade de vida das 
pessoas.

Uma das práticas mais 
visíveis e impactantes 
durante o Dia da Árvore 

é o planejamento de mu-
das nas próprias escolas. 
Cada unidade de ensino 
realiza seu planejamento 
simbólico, proporcionan-
do aos alunos a experiên-
cia prática de contribuir 
para a ampliação das 
áreas verdes.

O planejamento de 
mudanças não apenas 
melhora a estética das es-
colas, mas também pro-
move a conscientização 
sobre a necessidade de 
restaurar os ecossiste-
mas locais e combater a 
manipulação ambiental. 
Além disso, os alunos 
aprendem sobre a seleção 

adequada de espécies na-
tivas e a importância de 
cuidar das árvores após 
o plantio, garantindo seu 
crescimento saudável.

Em Holambra, o Dia 
da Árvore não é apenas 
uma celebração anual, 
mas uma parte integran-
te da educação ambiental 
e do compromisso con-
tínuo da comunidade 
com a preservação da 
natureza. Através da con-
scientização e do plantio 
de mudas, os alunos são 
inspirados a cuidar do 
planeta e a cultivar um 
futuro mais verde e sus-
tentável para todos.

Rede pluvial e rede de esgoto não combinam: 
saiba por que

Secretaria de Saúde confirma nova morte 
por febre maculosa em Campinas

 Você sabia que a rede 
pluvial (água de chuva) 
não pode estar ligada à 
rede coletora de esgoto? 
O coordenador de Oper-
ações da concessionária 

Águas de Holambra, Lu-
ciano Fernandes Teles, 
explica: “Muita gente não 
sabe, mas essa ligação 
(rede pluvial na rede 
de esgoto) é irregular 

não só para residências, 
mas também em imóveis 
comerciais e industriais. 
A tubulação da rede de 
esgoto é dimensionada 
para receber somente o 
esgoto doméstico. Sendo 
assim, não tem capaci-
dade para suportar o 
grande volume proveni-
ente das águas de chuva, 
podendo ocorrer trans-
bordamentos”.

Além da questão do 
diâmetro das redes, Lu-
ciano comenta que há 
outras diferenças. “A 
rede pluvial coleta a água 
de chuva por meio das 
bocas de lobo (bueiros), 
que ficam próximas às 
calçadas. Já as redes 
coletoras de esgoto são 
dimensionadas para re-
ceber exclusivamente 
efluentes, que são resídu-
os líquidos provenientes 

de diversas atividades 
que utilizam água nas 
residências, como coz-
inhas e sanitários”, afir-
ma.

Luciano lembra ain-
da que o esgoto lança-
do incorretamente na 
rede pluvial vai direta-
mente nos corpos hídri-
cos (rios, córregos, lagos 
e ribeirões), poluindo 
os mananciais. “É im-
portante que as pessoas 
verifiquem suas redes. 
Assim, estão contribu-
indo para a preservação 
do meio ambiente e para 
a saúde da população”, 
conclui.

Fique atento:
– A água de chuva não 

pode estar ligada à rede 
de esgoto. Esta práti-
ca causa transtornos e 
prejuízos, pois provoca 

entupimento, rompi-
mento de tubulação e 
transbordamento de es-
goto nas ruas ou dentro 
do imóvel;

– As águas de chuva 
devem ser conduzidas 
para as sarjetas, de onde 
vão para as bocas de lobo 
e seguem seu trajeto para 
córregos, ribeirões e rios;

– Para verificar se 
as instalações de sua 
residência estão corretas, 
basta jogar um pouco de 
corante no ralo do quin-
tal de seu imóvel. Se a 
água colorida chegar até 
a sarjeta, significa que a 
ligação está correta;

– Para regularizar 
as instalações, tanto da 
ligação da rede de es-
goto do imóvel ou para 
deslacrar a caixa de in-
speção, é preciso conta-
tar o serviço de um pe-

dreiro de sua confiança.

USO CORRETO DA 
REDE COLETORA DE 
ESGOTO

O coordenador lem-
bra ainda que a rede 
coletora de esgoto - pias, 
ralos e vasos sanitários, 
não deve ser utilizada 
para descarte de óleo 
de cozinha usado e gor-
duras em geral, papel 
higiênico, cotonetes, pre-
servativos, absorventes 
higiênicos, fraldas des-
cartáveis, fios de cabe-
lo, peças íntimas, entre 
outros objetos. “Usando 
a rede de forma correta, 
todo o sistema de esgota-
mento sanitário funciona 
de maneira positiva e em 
prol da saúde de todos. 
É uma responsabilidade 
de todos nós”, finaliza 
Luciano.

Da Redação

A Secretaria de Saúde 
confirmou mais uma 
morte por febre macu-
losa em Campinas. Com 
isso, a cidade passa a 
ter nove casos, com sete 
mortes, desde o início 
do ano.

 A vítima é um homem 
de 40 anos que esteve nas 
margens do Rio Capivari 
e do Córrego São Vicente, 
na região do Jardim Nos-
sa Senhora de Lourdes, 
região Sul de Campinas. 
Ele teve os primeiros sin-
tomas em 28 de agosto e 
morreu no último dia 2 
de setembro. 

No ano passado, a ci-
dade confirmou 11 casos, 
com sete óbitos. 

 
Ações 
A Secretaria de Saúde 

realiza constantes ativ-
idades de prevenção, 
como palestras, ações 
casa a casa, pesqui-
sas acarológicas, visi-
tas domiciliares a casos 
suspeitos, vistorias em 

locais prováveis de in-
fecção, capacitações a 
profissionais de saúde, 
intensificação da comu-
nicação de risco, me-
didas de educação em 
saúde à comunidade e 
produção de vídeos ed-
ucativos para as redes 
sociais. Apenas neste 
ano foram mais de 100 
atividades do gênero, 
sendo que parte delas foi 
voltada ao Exército. 

 A  P r e f e i t u r a  d e 
Campinas também ad-
otou mais medidas de 
combate à doença. Uma 
delas foi a mudança do 
nome do Comitê de En-
frentamento das Arbo-
viroses para Comitê de 
Prevenção e Controle das 
Arboviroses e Zoonoses. 
A medida é importante 
porque traz a febre mac-
ulosa como discussão 
para dentro do comitê 
intersetorial que reúne 
secretarias municipais 
e autarquias que tomam 
decisões oportunamente.

 Outra providência foi 
a sanção da lei 16.418, 

que obriga os estabeleci-
mentos, produtores, pro-
motores e organizadores 
de eventos realizados em 
locais sujeitos à presença 
do carrapato-estrela a 
informar sobre o risco 
de febre maculosa. Para 
atender à lei, foi real-
izada uma capacitação 
para orientar e esclarecer 
dúvidas destes profis-
sionais 

Além disso, reforçou 
todas as ações de co-
municação, informação 
e mobilização contra 
a febre maculosa nos 
parques públicos com 
aumento de placas e 
distribuição de cartazes 
para farmácias e centros 
de saúde nas imediações 
de áreas consideradas de 
risco. 

 
Cuidados
 A febre maculosa 

é uma infecção grave, 
transmitida pelo carra-
pato-estrela infectado.

 Caso a pessoa passe 
por áreas de vegetação, 
mato ou pastos, espe-

cialmente próximas de 
cursos hídricos, onde 
há presença de cavalos 
e capivaras, deve ficar 
atenta, por cerca de 15 
dias, aos sintomas da 
doença (febre, dor de 
cabeça, dor intensa, 

mal-estar generalizado, 
náuseas, vômitos e, em 
alguns casos, manchas 
vermelhas pelo corpo).

 Ao apresentar um 
desses sinais, a pessoa 
deve procurar imedi-
atamente o serviço de 

saúde e informar que 
teve contato com o car-
rapato e/ou esteve com 
locais de risco, pois os 
sintomas podem ser con-
fundidos com com outras 
doenças febris agudas, 
como covid-19 e dengue.


